

La lucha es más bella, más fecunda con ellos. Entre adversarios perfectos se llegaría a fraternizar. No debéis tener sino enemigos dignos de odio, pero no dignos de desprecio; es necesario que estéis orgullosos de vuestros enemigos.

Dios y el Dinero.

Un comunista convencido, como parecía serlo Jesús, no se comprende que dijera: «Siempre habrá ricos y pobres entre nosotros», sino en sentido figurado, esto es, refiriéndose a las cualidades morales, que tan diversas suelen ser entre los individuos, pero no a la cuestión económica, pues tal afirmación hubiera estado en abierta oposición con la base de su doctrina, que proclamaba la fraternidad.

La falsa creencia en una divinidad, causa primaria de todos los males que afligen al género humano, ha sido motivo de que el individualismo se perpetúe, y que todos estemos dispuestos a matarnos unos a otros y a considerarnos como mortales enemigos, en cuanto el interés se interpone en nuestro camino. El célebre cuento árabe de «Los tres amigos», lo vemos reproducirse a cada paso.

Mientras las creencias en lo sobrenatural sirven para explotar mejor a la masa y sea medio poderoso de esclavizar las conciencias, Dios subsistirá en la mente de los desgraciados; pero el día que la propiedad desaparezca y las monedas sólo sirvan para que jueguen con ellas los muchachos, entonces las farsas religiosas habrán concluido para siempre. ¿Dónde se encontrará un cura que diga una misa a una comadre, cuando semejante cosa no le valga dinero?

Los obispos y los banqueros, unidos por un lazo común, forzosamente tienen que correr la misma suerte. Que no olviden los librepensadores: la idea de Dios, como los demás errores, ha de tener su fin, pero será el día que la revolución social haya dado el golpe de gracia al régimen capitalista, antes, no.

FERNÁN SALVOCHEA

Biblioteca Cultura Obrera

¿Qué es el sindicalismo?

Nos hemos propuesto hacer labor educativa y revolucionaria.

Grata es esta tarea; tanto más, en esta hora suprema de hermoso despertar, de luchas titánicas y santas rebeldías. La clase proletaria sigue el camino que en el siglo pasado trazaron los primeros propagandistas de La Internacional; labor emancipadora y revolucionaria que ha de poner fin al odioso, tiránico régimen social, que ya está en los últimos estertores de su existencia.

La labor educativa y revolucionaria, estriba en sumar, sumar siempre nuevos factores de lucha; ganar conciencias, crear capacidades, agrupar en torno de nuestras luchas establecidas contra el Estado y el capitalismo, formidables elementos de combate hasta que la fuerza pueda asegurar el éxito de nuestro ideal ácrata.

Y porque estudiamos que nosotros realizamos a conciencia esa labor, hemos fundado la Biblioteca Cultura Obrera para divulgar las concepciones sociológicas entre los trabajadores.

Lo repetimos: Nos hemos propuesto hacer labor educativa y revolucionaria. ¿Lo conseguiremos? Del apoyo moral y material que nos presten nuestros compañeros, depende el éxito de los buenos propósitos que animan al grupo que formamos la Biblioteca Cultura Obrera.

Hemos puesto a la venta el primer folleto que hemos editado. «¿Qué es el sindicalismo?» Dicho folleto consta de 32 páginas y se vende al precio de 10 céntimos ejemplar.

Los que pidan más de 10 ejemplares obtendrán el 25 por 100 de descuento. No serviremos ningún pedido que no venga acompañado de su importe.

Los pedidos a nombre de Gabriel del Río, calle de Santa Clara, 4.—Centro Obrero. Santa Cruz de Tenerife, 1.º de septiembre de 1917.

Por el grupo editor.—J. C.

PEDRO NOBLEJAS

Ha fallecido en Manzanares el abogado compañero Pedro Noblejas. Formaba parte del grupo anarquista «El manchego rebelde» y últimamente desempeñaba el cargo de secretario de la Sociedad «Unión de Trabajadores».

Firme en sus convicciones antirreligiosas, dejó dispuesto su entierro civil, efectuándolo así su familia con el concurso de muchos compañeros.

Hemos sentido, como los trabajadores de Manzanares, la pérdida de tan consecuente compañero como bondadoso camarada.

BIBLIOTECA «AURORA»

Kiosco «Escuela Moderna»

LA CORUÑA

A todos los compañeros

Salud:

Hallándonos todavía en prisiones militares, a consecuencia de la última y grandiosa huelga general realizada en toda España en el mes de agosto pasado, participamos a las entidades, grupos y compañeros con quienes sosteníamos relaciones, que a causa de lo sucedido, hemos sido cruel y villanamente registrados en el kiosco y respectivos domicilios unas catorce veces, sin otro resultado satisfactorio para los registradores que el de habernos secuestrado nuestros intereses, por lo cual hemos sufrido una pérdida que, seguramente, no bajará de 300 pesetas, aparte de los procesos que se nos siguen.

Esto, unido a la desaparición de la libreta donde conservábamos las direcciones de nuestros innumerables favorecedores, nos impide proseguir por ahora las relaciones que con ellos sosteníamos y darles conocimiento de los planes que tenemos en proyecto para el desarrollo de la propaganda de nuestros ideales.

Por lo tanto, rogamos a todos los que simpatizan con nuestra obra, que, al dirigirse a nosotros, nos envíen nuevamente sus direcciones, ya que ni una solamente conservamos de los camaradas de España y el extranjero, a quienes tenemos mucho que decir en una circular que brevemente les enviaremos.

En espera de ser atendidos, os saludan cordial y fraternalmente, vuestros compañeros Enrique T. Chas, por la Biblioteca «Aurora»; Severino Alvarez Pérez, por el kiosco «Escuela Moderna».

La Coruña, Cuartel de Alfonso XII, 25 octubre 1917.

ACTUACIÓN ANARQUISTA

Nuevo grupo

Con el nombre «Los hijos del pueblo», se ha constituido un grupo anarquista, con el fin de propagar con todos los medios que estén a su alcance los ideales de emancipación humana y hacer frente a todas las instituciones presentes, por caducas y nefastas, las cuales traen el malestar a todos los seres humanos.

Este grupo se solidariza moral y materialmente a la campaña emprendida por los organismos netamente obreros, para libertar a todos los presos que hoy sufren en las ergástulas por delitos inferidos a causa de los funestos gobiernos y del latrocinio capitalista.

Al constituirse, saluda a todos los demás grupos, con los cuales desea relacionarse. Toda correspondencia a nombre de Manuel Sirvent, Grases, 2, Barcelona.

El grupo Galileo

A los grupos y compañeros: Salud.—Restablecida la normalidad, este grupo recuerda a todos los que tengan interés en propagar las tarjetas postales anticatólicas, que pueden en lo sucesivo hacer las demandas por conducto de TIERRA Y LIBERTAD o bien dirigiéndose a nombre del grupo al Centro Obrero, calle Mercaders, 25, 1.º, Barcelona.

Miscelánea

Cuento bíblico

Samuel, 1-91

En la tribu de Benjamín había un hombre llamado Kis, quien un día mandó a su hijo Saül en busca de unos borricos que, pastando, se habían extraviado.

Después de mucho buscar, sin poder encontrarlos, Saül encaminóse a ver al profeta Samuel, quien en aquel momento estaba muy excitado. Acababa de recibir a una comisión de consejeros de los israelitas pidiéndole un rey.

Y por más que el profeta había intentado hacerlos desistir, no había podido convencerlos.

Y entonces el profeta, dirigiéndose a Saül, le preguntó: —Tú, ¿qué buscas por aquí?

Saül contestó: —Señor, estoy buscando unos burros... Y el profeta Samuel, cogiendo cierto óleo de una jarra que allí tenía y rociando la cabeza de Saül le dijo, señalando a los delegados: —Aquí los tienes.

Y Saül subió al trono.

Lógica pura

Haciendo la visita de cárceles, uno de los presos manifestó al presidente que el pan que les daban era de tan mala calidad, que la mayoría de los presos tenían la boca lastimada. Y contestó el presidente: —Si ustedes no cometiesen delitos, no tendrían necesidad de comer de este pan.

A lo que contestó el preso: —Y si los hombres no cometiesen delitos, ¿qué clase de pan comerían ustedes?

—¿Habrás visto sinvergüenza semejante?—decía un empleado de la cárcel al explicar la fuga de un preso.—Ha podido escaparse de la prisión y ha tenido el valor de dejar una cartita para el Director en la que empleza diciendo: «Espero me dispensará usted la libertad que me tomo...»

En un tribunal

El presidente.—Pero ¿no se da usted vergüenza?

El acusado.—¿De qué?

El presidente.—Con ésta es la vigésima vez que viene usted aquí.

El acusado.—¿Y esto qué importa? ¿no viene usted también aquí todos los días?

Un cerebro libre de prejuicios, no combate la idea anarquista, porque ésta se basa en lo positivo y natural, y es la que predispone al hombre a libertarse del yugo moral y económico de la sociedad actual.

—La idea anarquista se combate, no por tener la convicción de que es una idea ficticia, sino por pura maldad e ignorancia.

—La idea anarquista induce al hombre a amar el estudio, y hace de él un ser inteligente, razonador y rebelde a la injusticia.

—El desorden social, es producto de la trinidad: religión, capital y militarismo, y esta trilogía es sostenida y alimentada por la ignorancia y pusilaminidad de los hombres.

—El dinero es el padre generatriz del hambre, la miseria, el robo, y el asesinato individual y colectivo.

Maremagnum

Por conducto del compañero Juan Montalvo, de Cienfuegos, hemos recibido 37 pesetas para pago de paquetes, recaudadas en esta forma: Gremio de albañiles 3 pesetas; gremio de peones 3; José Baso 3; Gallardo Diaz 3; Antonio Sabido 3; Benjamín Figueredo, 3; Manuel Sainz, 3; José Coll 3; Ernesto Gómez 2; Domingo Carreño 2; un zapatero 2; Leonardo Hernández 2; Tomás Salazar 2; Esteban Caballero 2; Sandalio Caro 1.

El compañero Pablo Vilaseca, de Manresa, avisa a todos los que tengan correspondencia con él, se abstengan de enviarle hasta nuevo aviso.

Durante la suspensión de las garantías constitucionales han constituido los campesinos de Carcabuey (Córdoba) la sociedad sindicalista «El Porvenir».

Saluda fraternalmente a todo el proletariado organizado y le ofrece su apoyo:

El camarada Francisco Pastor Pérez, que vive en El Carpio (Córdoba), calle Feria, 53, desea saber si se publica El Obrero Internacional de Huelva, pues el mes de junio giró

la cantidad de 2 pesetas, y a pesar de que ha escrito dos veces, no ha tenido contestación.

El Ateneo Racionalista de Sans (Barcelona) comunica a toda la prensa anarquista, sindicalista y revistas científicas de Europa y América, que siendo la misión de este Centro el contribuir a la propaganda de la enseñanza racional y la idea libertaria, desearía que dicha prensa mande todos los números que de cada periódico salgan a esta dirección: Ateneo Racionalista, Vallespir, 12, Barcelona, España.

Aviso.—Habiéndose expulsado en junio de la Sociedad de Peones, ruego a las compañías que me mandaban a esa dirección correspondencia, la remitan a cualquiera de los sindicatos a que pertenezco, o sencillamente a la Casa del Pueblo.

Nuestro grupo «Los Iguales» sigue siendo Torrijos, 18, Madrid.—Mauro Bajalerra.

Se convoca a todos los compañeros y socios del Ateneo Racionalista de Gracia, a la reunión general que, para tratar de la reorganización y funcionamiento del Ateneo, se efectuará el domingo, 11 del corriente, en el Centro Obrero de Gracia, calle Santa Agueda, 40. Se encarece la asistencia.

Las fuerzas descomocidas de Baracaldo, de acuerdo con las de Portugalete, Sestao y Bilbao, hacen un llamamiento a todos los anarquistas de Vizcaya para emprender la campaña pro amnistía por los presos que se encuentran sufriendo a consecuencia de las represalias tomadas por los individuos puestos al amparo del capital.

Para los trabajos preliminares y medios de llevarlos a cabo, pueden dirigirse a Santos Ramos, Requeta, 9, Baracaldo.

La dirección del compañero Sebastián Clara es: calle San Isidoro, 61, Mataró.

Continuación de la suscripción a favor de los presos del movimiento de Naya:

- Suma anterior, 24'35.—Aquilino Flores 0'50; Dionisio Jiménez 0'10; Antonio Flores 0'40; Hilario Flores 0'35; Manuel Esteban 0'10; Lorenzo García, 0'10; Tomás Miranda 0'10; Francisco Viera 0'25; Domingo Guitería 0'50; Encarnación Molina 0'50; Narciso Fernández 0'50; José Malla 0'50; José Durán 0'10; C. González 0'25; Teodoro Trigo 0'50; Alonso Pérez 1; Federico Pérez 0'25; un compañero 0'30; de una colecta 0'25; Primitivo Libro 0'50; José Li-brero 0'50; José Malla 0'50; Nicolás García 0'50; Juan Guerrero 0'50; Francisco García 0'50; Federico Pérez 0'50; Santiago García 0'50; Marcial Morales 0'50; Alberto González 0'10; José Domínguez 0'15; Juan López 0'50; Tomás Miranda 0'10; Francisco Romero 0'25; Eugenio Llerga 0'60; Santiago Alvarado 0'20; José Parrilla 0'20; Francisco Carrión 0'25; Ignacio Guillón 0'25; Cipriano González 0'25; José Martínez 0'58; José Clare 0'30; Francisco Reyes 0'30; Manuel Camacho 0'25; Manuel Abril 0'25; Dionisio Romero 0'15; Manuel Fernández 0'50; Joaquín Castillo 0'50.—Total 40'90 pesetas.

Continuará para conocimiento de los donantes.

Toda la correspondencia y periódicos que se enviaban a Pueblo Nuevo del Terrible a nombre de José Durán Murillo, se dirigirá en lo sucesivo a López Ibáñez, calle Teatro, Casas Nuevas, Pueblo Nuevo del Terrible (Córdoba).

El grupo «Epartaco», de Sevilla, enviará a la dirección del grupo «El Despertar», de Pueblo Nuevo del Terrible, 100 ejemplares de su manifiesto, pues el importe lo remitiré yo desde Azuaga, lugar en que me encuentro actualmente, debido a que tengo en mi poder 5'15 pesetas recaudadas entre los compañeros siguientes:

- Antonio Viñuela 0'30; Joaquín Jurado 0'50; López Ibáñez 0'40; José Durán 0'50; Galo Asencio 0'30.—Total 2 pesetas el 24 de junio. El 1.º de julio se recaudaron: López Ibáñez 0'25; Jurado 0'25; Viñuela 0'25; Durán 0'50.—Total 1'25. El 15 de julio: Durán 0'35; Viñuela 0'30; Jurado 0'25; Camacho 0'50.—Total recaudado durante el tiempo que la correspondencia ha estado a mi cargo, 5'15 pesetas.

Avisos a periódicos

El Hombre Libre y La Voz del Cantero enviarán un ejemplar a José Durán Murillo, Pi y Margall, 111, Azuaga (Badajoz).

Donativos

Table with 2 columns: Donator name and amount in Pesetas. Includes Alcover, Barcelona, Villanueva del campo, Comuneros, Jerez de la Frontera, Londres, etc.

LIBROS Y FOLLETOS

- Tenemos para la venta los siguientes, que pueden adquirirse en esta administración y cuyo precio se detalla a continuación. Almanaque de TIERRA Y LIBERTAD 0'50. Los Malos Pastores, drama en cinco actos, por Mirbeau. 0'75. Las Tenazas, comedia en tres actos, de Pablo Hervieu. 0'50. ¿Cómo nos diezman!, por Vicente March. 0'50. Aspecto social de la lucha contra la tuberculosis, por el doctor Queraltó. 0'25. Arlequín el salvaje (comedia). 0'20. La Anarquía ante los tribunales, por P. Gori. 0'10. Doce pruebas de la inexistencia de Dios, por S. Faure. 0'15. Primero de Mayo, boceto dramático en un acto, por P. Gori. 0'10. Entre Campesinos, por Malatesta. La política de La Internacional, por Bakounine. 0'10. ¿Por qué somos anarquistas? La Peste Religiosa, por Most. 0'10. La Ley y la Autoridad, por Kropotkin. 0'10. El Proletariado y la Humanidad Libre, por A. Lorenzo. 0'10. Feminismo, por Costa-Iscar. 0,10

Table of contents for 'Dónde está Dios?' listing authors and prices. Includes El Cancionero Libertario, Fundamento y principales tendencias del anarquismo contemporáneo, etc.

Correspondencia

Table of correspondence entries listing names, addresses, and amounts. Includes Huesca, P. S. Recibidas, Boston, G. «Fraternidad», etc.

NEGRA ESPAÑA

El éxodo de los mineros

Ya se van, se han ido, los despedidos, los arrojados al hambre porque comieron el delito de querer ser hombres.

La empresa, aprovechando elementos jóvenes que vienen atraídos por una llamada ruin, ha despedido también a los que ya son viejos, a los que se gastaron pegados al filón arrancándole el tesoro, a los que trabajaron sin perder muchos jornales (no podían) durante más de treinta y de cuarenta años...

Sus hijos nacieron entre el estampido, entre las descargas de los barrenos, incien-sados por el humo de la dinamita.

Se metieron en los pozos con ellos, y con ellos van ahora en busca de otro amo que ¡alquile sus brazos? no; que les siga chupando la sangre, que les compre la voluntad, que usufructúe su dignidad y que les ordene ser honrados cuando y como a él le plazca y que dejen de serlo, si pudieron serlo alguna vez, cuando con- venga a los intereses de los propietarios.

Allá van los mineros despedidos. Ríotinto... en la sangre de ellos es aquel ríotinto que arrastra con sus aguas la tragedia del cobre.

Las mujeres que se quedan, se quedan llorando. Los hombres van, puesta la mirada en el Océano y el corazón en los labios (el último beso colocado en la me-gilla de los suyos) hacia las islas que prometen un jornal, la única promesa que el capital hace al trabajo.

Y al partir el buque cargado de emigrantes para las Américas, cuando la gente minera en despedida pone los ojos en tierra y los de tierra tienden el pañuelo hacia el mar... acuden a los puntos de mi pluma aquellos versos, tragedia de la ausencia, que escribiera el poeta en horas de fiebre y de dolor:

Los que yacen en el puerto cuando la nave se va dicen mirando a lo lejos: —¡quién sabe si volverán!

Y los que van en la nave dicen mirando hacia atrás: —¡quién sabe, cuando volvamos, si se habrán marchado ya!

Si; quien sabe si volverán los emigrantes, o quién sabe si cuando vuelvan no habrán emprendido el otro viaje sin retorno los que quedaron en la vieja España. España del vino, de la navaja y de las represalias indignas.

¡Negra España!

s. CORDÓN AVELLÁN

Nerva (Huelva) octubre.

Montjuich: La Casa editorial «Publicaciones de la Escuela Moderna», ha editado un interesante libro de 208 páginas, que contiene la historia del fatídico castillo, con la enumeración de los célebres procesos confeccionados en el mismo y las torturas aplicadas a inocentes procesados. El libro véndese a una peseta ejemplar y puede servirse por esta administración.